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Приставка – это морфема, которая стоит перед корнем и обычно служит

для образования новых слов.

Бежать – прибежать, выбежать, перебежать, добежать, отбежать.

Есть приставки, которые никогда не изменяются: пред-, пере-, за-, на-, 
над-, в-, во-, об-, обо-, под-, подо-, над-, надо-, с-, со-, от-, ото-, о-, до-, по-, 
под-, про-

Примеры: забежать, прокрутить, сотворить, подогнать

Правописание приставок

Приставки без-, воз-, вз-, из-, низ-, раз-, чрез-, через- пишутся с буквой з 
перед гласными и звонкими согласными (б, в, г, д, ж, з, л, м, н, р) и с буквой 
с перед глухими согласными (к, п, с, т, ф, х, ц, ч, ш, щ)

Пример: безграничный, бесспорный



ПРИСТАВКИ З НЕ БЫВАЕТ. В СЛОВАХ ЗДАНИЕ, ЗДЕСЬ, ЗДОРОВЫЙ, 
ЗДРАВСТВУЙТЕ, НИ ЗГИ БУКВА З ВХОДИТ В СОСТАВ КОРНЯ

приставки пре и при

1.Когда она близка по 
значению к приставке 
пере-


Пример: преступить - 
переступить


 


2.Когда можно заменить 
приставку на слова 
«очень»


Пример: преувеличить - 
очень увеличить

пре при

1.Когда приставка имеет значение неполноты действия


Пример: приоткрыть


2.Когда приставка имеет значение завершенности 
действия


Пример: придумать, приучить, приручить


3.Когда приставка имеет значение приближения к чему-
либо


Пример: приплыть


4.Когда приставка имеет значение нахождения близ 
чего-либо


Пример: приморский
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запоминаем

безвкусица, исчезать, чересчур, исподтишка, исподлобья


Во многих случаях в современном русском языке приставкИ при//ПРЕ 
либо уже не выделяется в словах, а сливается с корнем (ПРЕЗИДЕНТ, 
ПРЕЦЕДЕНТ), либо НАПИСАНИЕ ЗАВИСИТ ОТ ЗНАЧЕНИЯ СЛОВА

 прибывать куда-то - пребывать где-то, в чём-ТО («пробыть какое-то 
время, срок где-либ

 превратный («искажённый, ложный, по-иному») - привратник («тот, 
кто стоит при воротах, рядом с воротами, у двери»)

 предел (крайняя степень чего-либо», «страна, местность в каких-то 
границах») - придел («пристройка» – церковный придел)


Слова близлежащий, близстоящий и т.п. являются сложными, где близ- 
– корень, поэтому он не подчиняется правилу правописания приставок 
на з.

оууу, мягкий знак

на конце глаголов после шипящих

на конце наречий

 после шипящих во втором лице единственного числа глаголов 
настоящего и простого будущего времени – вопросы что делаешь? что 
сделаешь?	ПРИМЕРЫ: идёшь, возишь, смотришь, любишь

 после шипящих и других согласных в повелительном наклонении – 
вопросы что делай(те)? что сделай(те)?	ПРИМЕРЫ: съешь, съешьте; 
встань, встаньте

 в неопределённой форме глагола (после т и ч) – вопросы что делать? 
что сделать?	ПРИМЕРЫ: брать, браться, стричь, стричься.

После шипящих в наречиях пишется мягкий знак


Исключения: уж, замуж, невтерпёж.	


Примеры: сплошь, вскачь 
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на конце существительных

ь не пишется

и еще момент

1 скл.

2 скл.

3 скл.

м. род и ж.р с окончанием -а, -я

м. род и ср. род с нулевым окончанием и окончанием -о, -е

ж. род с нулевым окончанием

п

и

ш

е

т

с

я

н

е



п

и

ш

е

т

с

я

После шипящих в именах 
существительных женского рода III 
склонения в форме единственного 
числа именительного и 
винительного падежа.

После шипящих в именах 
существительных мужского 
рода II склонения в форме 
единственного числа 
именительного падежа.

 После шипящих в краткой форме имён прилагательных (мужской род).	
ПРИМЕРЫ: горяч, горюч, све

 После шипящих в родительном падеже множественного числа 
существительных женского рода на -а (I склонение).	ПРИМЕРЫ: туча – туч, 
роща – рощ

 В глаголах в форме третьего лица единственного и множественного числа 
настоящего и простого будущего времени – вопросы что делает? что 
сделает? что делают? что сделают?	ПРИМЕРЫ: он надеется, ему не 
верится, они надеются.

В родительном падеже множественного числа существительных на -ня, если 
перед -ня стоит гласная, а также в четырёх существительных-исключениях 
(барышня, боярышня, деревня, кухня), ь пишется.	


Яблоня – яблонь, рабыня – рабынь, Барышня – барышень, боярышня – 
боярышень, деревня – деревень, кухня – кухонь.



В родительном падеже множественного числа существительных на -ня, если 
перед -ня стоит согласная, Ь не пишется.	


Башня – башен, вишня – вишен.


